

UNIVERSITÉ

Le Pr François Boëdec, juriste de formation, prend ses fonctions à la tête de l'USJ

Le nouveau recteur de l'Université Saint-Joseph (USJ) de Beyrouth, le professeur François Boëdec s.j., a pris ses fonctions le 5 janvier 2026, annonce le site officiel de l'institution jésuite francophone. Il succède au père Salim Daccache, recteur de l'USJ depuis 2012, qui avait annoncé début septembre sa décision d'en « quitter la gouvernance ».

Membre de la Compagnie de Jésus, juriste de formation et titulaire d'un doctorat en science politique de l'Université Paris I Panthéon-Sorbonne, le Pr François Boëdec s.j. est présenté comme « un observateur attentif des enjeux du débat démocratique moderne et de l'évolution des relations internationales et du Moyen-Orient ». Il est notamment auteur de « travaux sur les enjeux politiques du contrôle des ressources hydrauliques au Moyen-Orient ».

Le Pr François Boëdec entretient un lien ancien, profond et constant avec le Liban et l'Université Saint-Joseph. « Présent au Liban dès les années 1990, il y a exercé des activités d'enseignement, de recherche et d'accompagnement pastoral. Enseignant invité de longue date à l'USJ et président de l'Association du bureau administratif de l'USJ à Paris (depuis 1998), il connaît intimement l'histoire, la mission et les défis de l'Université », précise l'institution.

Le nouveau recteur a exercé de « hautes responsabilités au sein de l'enseignement supérieur jésuite et de la Compagnie de Jésus ». « Il a été recteur des facultés Loyola Paris, supérieur provincial de la province d'Europe occidentale francophone, membre du haut conseil de l'USJ et a occupé depuis 2024 la fonction de vice-recteur de l'USJ et délégué

du recteur pour les ressources humaines », énumère le site.

« Ayant atteint l'âge de 75 ans révolus la semaine passée comme vous le savez, j'ai décidé, après réflexion, de quitter la gouvernance de l'Université Saint-Joseph de Beyrouth, dans l'attente du choix d'un nouveau recteur », avait écrit le père Daccache en septembre 2025 dans le message qu'il avait adressé aux doyens, directeurs et administrateurs de l'USJ. À *L'OLJ*, il avait alors affirmé qu'après mûre réflexion, il avait « préféré revenir à des projets de recherche, mis en berne depuis 2012 ».

L'année 2025 a été pour l'USJ une période faste en célébrations, à l'occasion des 150 ans de l'institution universitaire, ponctuées de la visite au Liban en mars 2025 du « pape noir », le supérieur général de la Compagnie de Jésus, le père Arturo Sosa s.j.



Le professeur François Boëdec s.j.
Photo tirée du site de l'Université Saint-Joseph